

Las últimas noticias de Panamá sobre Lindbergh

Panamá, 12.—El aviador Coronel Mr. Charles A. Lindbergh está sumamente satisfecho de las atenciones y agasajos que le han brindado el Gobierno, la sociedad y pueblo panameño. Lindbergh dice que está dispuesto a volar hasta

Caracas, capital venezolana y que desde allí extenderá su raid a Saint Thomas, Puerto Rico, Haití y Santo Domingo, dejando por último a Cuba, de donde partirá para su país, terminando así el gran vuelo.

El Circo Atayde

Se va un Circo y viene otro, así lo sabemos por los programas que profusamente han circulado en esta ciudad, en los cuales se anuncia el Circo Atayde, que debutará próximamente, levantando su gran carga en un sitio céntrico de la capital.

Trae otro elefante y gran número de animales.

Vapor que zarpa

Ayer zarpó para Bluefields (Nic) el motovehículo panameño Linda de 44 toneladas.

Despachado por Felipe J. Alvarado y Co, con pasajeros y carga.

Viaje del Dr. don José Ángel Zúñiga Huete

El distinguido hombre público Dr don José Ángel Zúñiga Huete Partirá muy en breve para Guatemala, porque un gran núcleo de sus partidarios lo espera para que acaudille un numeroso partido que lo postulará Candidato a la Presidencia de Honduras, patria del eximio ciudadano hoy nuestro huésped.

Que tenga un viaje muy feliz el apreciable caballero son nuestros deseos.

Los aviadores Cortés y Lebrixen Lima, se devolvieron por un daño en el avión

Un cablegrama reciente de la antigua ciudad de los Virreyes (Lima) dice que los aviadores Cortés y Lebrix se devolvieron a Lima, en su viaje a Guayaquil, no pudiendo continuar debido a un serio desperfecto sufrido por el motor del aeroplano.

Los aviadores Cortés y Lebrix son los ares europeos; primeros en cruzar el Sudatlántico, que dentro de pocos días llegarán a Panamá.

Un compromiso amoroso principesco en perspectiva

Un cable de Turín (Italia) dice que según «La Gazzetta del Popolo», llegada de Roma, el Príncipe Humberto, heredero del trono italiano, pedirá formalmente la mano de su Alteza Real, la Princesa Marie José, de Bélgica, cuando él regrese de su próximo viaje a la Tierra Santa.

La gran afluencia de pasajeros y delegados en la Habana

Con motivo de la sexta conferencia panamericana, que se celebrará en la Habana, aquella capital está inundada de muchos pasajeros y delegados de todas partes del mundo. La Habana es actualmente la Meca donde van todos a presenciar la gran Conferencia, que tiene mucha importancia en la política internacional del Continente hispanoamericano.

El almanaque de la Librería de Tormo

Hemos recibido el almanaque de la Librería Tormo. Trae los retratos de los señores candidatos a la presidencia de la República y una fotografía de una calle capitalina, y los edificios del Club Unión y Correos y Telégrafos.

Damos las gracias por el envío.

El Inspector de Escuelas se defiende

Como ayer publicamos una nota, la cual aludía al señor Inspector de Escuelas, éste se defiende y en atenta carta dice que no es cierto lo que se asegura allí.

De nuestra parte le diremos que los datos que originaron tal nota, no fue un maestro quien los proporcionó, sino unas maestras cuyos nombres debemos callar.

Es aumentada la ocupación militar de los yankees en Nicaragua

De los Estados Unidos han salido nuevos contingentes de tropas marinas de infantería, que con las ya existentes hacen un total de 2400 marinos en Nicaragua, la que está inundada de gringos, para sofocar la revolución de Sandino; quien está fuerte.

Sensible fallecimiento

El sábado dejó de existir en esta capital después de penosa enfermedad la estimable señora doña Edmira Sandoval v. de González.

Su sepelio fue el domingo y estuvo muy concurrido.

¡legó a declarar

el policial que flageló a una señora

Ayer rindió ante el señor Alcalde Cuarto su declaración indagatoria el policial Carlos Sánchez, a quien acusó la señora Laura Villegas Bustos por prisión arbitraria.

Niega rotundamente tal hecho; el señor Alcalde don Fernando Mar-

tínez pondrá en claro todo por cuyo motivo han sido citados varios testigos presenciales de este hecho que ha causado gran indignación en el público.

Informaremos a nuestros lectores sobre el esclarecimiento de este asunto.

Visita al señor Encargado de Negocios de Chile

Hoy en la Legación de Chile visitamos al Encargado de Negocios de dicho país, con el objeto de adquirir datos acerca de la política internacional de la patria de Montt y Alesandri y así preparar un buen artículo.

Conversamos extensamente con don Julio Fuenzalida, distinguido diplomático que nos dispuso una cordial acogida, por lo que le estamos muy reconocido, tal es su gentileza y cortesía.

Adquirimos los datos y unos libros históricos muy buenos.

Predicción de Tex Richard

sobre los campeonatos de 1928

Paulino, Risko y Delaney

serán eliminados

Nueva York, enero. — Tex Richard, el rey de los promotores de boxeo ha firmado un artículo en el «Evening World», en el cual predice seis nuevos campeones en diferentes categorías para el año que está entrando. Cree que las peleas en que estos nuevos dueños de cinturones se harán de ellos, serán las principales de la temporada de 1928.

Dice que él piensa que Dempsey debe primero medirse con Tunney por tercera vez para probar que es merecedor a discutirle la corona a Tunney.

En selección que hace de pesos pesados, Rickard a los tres primeros puestos a Dempsey, Sharkey y Heeney. Y espera que alguno de éstos será el que le hará frente a Tunney en una pelea a quince asaltos en setiembre de 1928 en el Yankee Stadio.

El promotor cree que Paulino Uzcudún, Jack Delaney y Johnny Risko se han eliminado entre ellos mismos.

Opina que Tunney, Loughran y Joe Dundee defenderán con éxito sus títulos en 1928 y predice que los demás campeones perderán sus coronas.

Las últimas funciones del circo

Está finalizando en Costa Rica la temporada del circo Dunbar y Schwyer. Esta semana es la última en esta República ya que la grandiosa compañía de atracciones, la mejor llegada a esta República, parte la semana próxima después del éxito logrado.

Para hoy se han preparado dos grandes funciones: una matinée a las tres de la tarde, especial para el mundo infantil y con invitación para los niños del Hospicio de Huérfanos y niñas de la Casa de Refugio, y para la noche una de las más colosales funciones, con programa variadísimo y con los mejores números del repertorio.

Bien sabido es que no habrá una nueva rebaja de precios, pero en cambio muy buenos programas, funciones de éxito verdadero. Faltan pocos días para que se vaya el circo. Nadie debe dejar de admirarlo y todos deben concurrir a las últimas funciones.

Gran éxito de las funciones continuas en el Variedades

Continúa el éxito de las tandas continuas en el Teatro Variedades. El público podrá esta noche admirar el estreno de una gran producción de la cinematografía norteamericana: «El Paladín de Broadway».

«El Paladín de Broadway» que será exhibida en las funciones de las siete y las ocho y media con la misma localidad, es una de las más divertidas comedias figurando como primer intérprete Richard Talmadge, el émulo de Douglas Fairbanks.

Tanto el argumento de esta película como la interpretación del gran Talmadge, habrá de gustar mucho. Es una cinta divertida muy bien interpretada por el artista que ha logrado imponerse gracias a sus cualidades para la pantalla y el papel que interpreta. Podrá el público admirar a otro Fairbanks como es el gran Richard Talmadge.

La República Argentina en la Liga de las Naciones

Parece que es un hecho el ingreso de la República Argentina a la Liga de las Naciones, así lo anuncia la gran nación del meridión de América.

El gran deportista Zamora aclamado en Madrid

Madrid, enero. — Al interesante match de balompié llevado a cabo en el Campo Chamartín de esta capital, perteneciente al Real Madrid, entre los equipos seleccionados de profesionales y amateurs, ganando estos últimos que desplegaron un juego muy limpio y violento; asistió una multitud muy nutrida y compacta.

El campo se hallaba completamente encharcado.

Los dos equipos jugaron hábilmente, el primer tiempo terminó con tres goles a

uno a favor de los amateurs que dominaron netamente a sus contrarios.

El gran Zamora que le llaman el divino, deportista de fama mundial, tuvo una actuación estupenda siendo ovacionado continuamente en la segunda parte, no obstante, el resultado adverso. Zamora pertenece al equipo de los profesionales, es el primer deportista del mundo que se distinguió mucho en América, cuando jugó en la República Oriental del Uruguay.

Tratado entre Venezuela y China

Informan de Ginebra que Venezuela, la tierra del inmortal Bolívar, en Sud América y China, la República celeste, tierra del gran Sun-Yat-Sen, han noticiado a la Liga de Naciones que acaban de ratificar en todas sus partes un convenio o tratado internacional, sobre el control del tráfico de armas, municiones y demás materiales de guerra.

La ratificación de Venezuela incluye el protocolo de la prohibición del empleo de gases venenosos en la guerra.

Últimas noticias de la revolución en Nicaragua

Despachos recientes de Managua dicen que los norteamericanos residentes en la Colonia de Cabo Gracias a Dios, se han dirigido a las autoridades de Bluefields solicitando urgentes auxilios, a fin de protegerse contra la agresión de las tropas del Gral. Sandino, las cuales, según parece, se aproximan a sus contornos.

Se da cuenta de que como consecuencia de la retirada de las fuerzas yankees que guarnecían el Cantón del Ocotal, los elementos sandinistas han emprendido una activa ofensiva contra Puerto Cabeza, por lo cual han sido enviados varios destroyers a ese puerto.

Los precios del café en Londres

Informes de la capital británica dan los precios de nuestro café en aquella plaza, así: Compradores no mostraron mayor interés; hubo ventas entre 154 y 125 chelines. No puede aun juzgarse sobre perspectivas.

Esto da margen a que aquí se pague el café corriente hasta \$ 85.00, y el superior a \$ 100.00 o más, lo que ya es un buen precio.

El Departamento de Agricultura Escolar ha sido reorganizado

En el Ministerio de Educación Pública se dieron los pasos necesarios para reorganizar el Departamento Agrícola Escolar, el cual marchará sobre una nueva orientación práctica y de resultados de utilidad general para las escuelas.

Protesta contra los americanos en Nicaragua

También en Colombia se protesta contra la intervención yanqui en Nicaragua. Los periodistas son los que han lanzado la primera protesta en aquel país.

De modo, pues, que la protesta es casi unánime en todo el continente americano contra los yanquis interventores.

Cartas íntimas

(OBRA POSTUMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

X

CARLOS A EUSEBIO

De pronto, Eusebio, me sorprendió tu carta. Reflexioné y vi que me había dejado llevar del sentido que al amor libre suele dar el vulgo.

Lo que tú propones no es más que la substitución del matrimonio por el concubinato. Quieres que varón y hembra se unan sin fórmulas ni ritos y puedan separarse, no como se unieron, sino por la sola voluntad de cualquiera de los dos, sea o no justa. Así son ahora los amancebamientos; se los verifica sin siquiera los dos testigos que las leyes sobre barraganias exigieron y se los acaba con sólo quererlo la mujer o el hombre.

Desaparecería por este sistema, a no dudarlo, la diferencia entre la prole legítima y la bastarda, y tendrían los hijos todos igual derecho a los cuidados y los bienes de sus padres. Por él cesaría también la mancha que hoy cae sobre la doncella fácil; pero quedarían en pie tantas dificultades!

En las uniones sin hijos todo sería llano; no en las prolíficas, como no dictaras previsoras leyes. Pon tú que no se hiciera constar, en parte alguna, los amancebamientos, ni se inscribiera en registro alguno los hijos que de ellos naciesen, ni a éstos se les diera acción alguna para hacerse reconocer por sus padres; ¿de qué les servirían los derechos que se les reconociese?

Las dificultades subirían de punto cuando la unión se deshiciera. ¿Quién habría de recoger a los hijos? ¿Sólo el padre? ¿en caso alguno la madre? ¿Qué sucedería cuando el padre o la madre o la

madre y el padre a la vez contrajeran nuevos vínculos, hecho que no podría menos de ser frecuentísimo dentro de tu sistema?

Quieren los anarquistas el amor libre y no aceptan ley que lo regule; y aunque lo facilitan no poco declarando gratuitos así los servicios como los productos, en llegando a los hijos ninguno acierta a salir airoso del atoladero. No pueden, enemigos como soa de todo poder público, entregarlos, a par de algunos socialistas, ni al Municipio ni al Estado para que los críen y eduquen; y han de apelar al socorrido recurso de que resolverá éste como los demás problemas la armonía de los sentimientos y los intereses a que el hombre por su natural propende.

No te hablaré ahora de lo difícil que habrá de ser llegar a la derogación del matrimonio aun en las naciones donde se ha admitido el divorcio por la común voluntad de los dos consortes, paso verdaderamente gigantesco; lo combatirían de consuno una tradición de siglos, el hecho de haber existido ritos nupciales aun en los pueblos bárbaros, las leyes civiles, la religión, sobre todo el catolicismo que ha hecho de la unión sacramental del hombre y la mujer el símbolo de la alianza entre Cristo y su Iglesia. Te lo combatirían hipócritamente aun muchos libertinos.

Medita, Eusebio, y dime el resultado de tus meditaciones. Las espera con ansiedad tu amigo

CARLOS

13 de Octubre de 1897.

LA OFICINA DEL CONTROL

se trasladará a fines de la presente semana al local, bajos de donde está actualmente la Gobernación de la Provincia, cincuenta varas al Norte del Telégrafo.

San José, Enero 9 de 1927.

Mariano Coronado
Oficial Mayor

Petates recibió ROBERT

PARA LAS MEJORES NOVELAS BUSQUE LA LIBRERÍA FALCO

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO del día 5 de Febrero de 1928

Emisión de 16.000 billetes a razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 201.600.00	
1 premio de \$ 50.000	\$ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
3 premios de 2.000	6.000
10 premios de 1.000	10.000
44 premios de 500	22.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 200-00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100-00 cada una	15.900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40 cada una	57.600
1.792 premios	Valor \$ 201.600

Telegramas rezagados en la Oficina Central

- Alberto Fuerte (radio) Jucuapa.
- Rufina Arjueta, Liberia.
- Sara Castro, Limón.
- Miguel Ángel Montero, Puntarenas.
- Marcos Molina, Diríamba.
- Francisco Arce, Santa Cruz, Guanacaste.
- Anselmo Montero, de Guatemala.
- Lola Ramírez, Siquirres.
- Mariano Arce, Puntarenas.
- Lucila Martínez, Diríamba.
- Carlos Fernández, Nicoya.
- Juan Leal, Guatemala.
- Dolores Martínez v. de Arce, Guatemala.
- Carlos Badilla, Turrialba.
- Eugenia Jarquín, San Juan del Sur.
- Luz Jiménez, Managua.
- Juan J. Madriz, Masaya.
- Eduardo Meza, Guatemala.
- Roley Saborío S., Managua.
- Carmen Casares, Puntarenas.
- Carolina Wood, Managua.
- María de Quesada, Santo Domingo.
- Antonio Sasso, San Vicente.
- Claudia v. de Gutiérrez, Cartago.
- María C. Marín, Cartago.
- Emilio Brenes, Heredia.
- Edelmira de Rodríguez, Cartago.
- José Rafael Acuña, Palmira.
- Alberto Nellerman, Limón.
- José Ant. Avilés, Heredia.
- J. R. Rojas, San José.
- Luis Hernández, Turrialba.
- Josefa de Salazar, Cartago.

Cómo anda la higiene en la capital

Un caso de tórsalo se registra en un niño de nueve meses de edad

Estuvo hoy en nuestras oficinas don Daniel J. Jiménez, quien nos enseñó un gusano, tórsalo, dentro de una caja de fósforos, el cual tiene 24 horas de haber sido extraído de una pierna al niño Daniel Jiménez, hijo del citado señor, que apenas cuenta con 9 meses de edad.

El insecto cuenta aún con vida, y como dijimos antes tiene 24 horas de estar afuera.

Se ha calculado que el tórsalo en cuestión tiene un ciclo de vida, equivalente a 25 días, los cuales pasó dentro de la piel y el músculo de la extremidad inferior del niño, naturalmente desde que fué inyectada

la cresa por la terrible mosca que produce el tórsalo.

Este caso ocurrió en plena ciudad. Ahora preguntamos, ¿Por qué hay moscas del tórsalo en la ciudad? La respuesta

LECTURAS SELECTAS

- La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo
- La Basílica fantasma, por Pierre Loti
- El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde
- Miscelánea literaria, por Juan Maragall
- La ciencia y la metafísica, Carlos Gagliardi
- Lecciones, por Ángel Guzmán
- La vida que pasa, por Eduardo Zamacois
- El estado docente, por Ricardo Castro M.
- La canción triste, poesías, Vicente Medina
- Del momento fugaz, Leonardo Montalbán
- Homenaje a Francia, por varios autores
- Desde Europa, por José Enrique Rodó
- Diálogos sobre la belleza, Pío y Margall
- Páginas selectas, por Jacinto Benavente
- Antología hispano-americana Nicaragua
- Malos vecinos, por Georges Clemenceau
- El patio azul, por Santiago Rusiñol
- De sobremesa, por Jacinto Benavente
- Bronces de antaño, teatro, E. Calamiglla
- El jardín de Epicuro, por Anatole France
- Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
- Juan José, por Joaquín Dicenta
- Artículos, por Eca de Queiroz

es sencillísima. Porque en San José no hay higiene, es triste confesarlo, pero es una verdad amarga.

En los suburbios de esta capital, muy cerca del corazón de la ciudad hay muchas calles empedradas que nunca se desyerban, ni hay autoridades que obliguen a los dueños de las propiedades a desyerbarlos. Es por eso que las moscas del tórsalo encuentra ambiente en las yerbas para poder vivir cómodamente y así hacer daño a los niños de corta edad y personas adultas.

Es bueno que las autoridades se preocupen más por la higiene capitalina.

FAMILIAS

COMPREN DIRECTAMENTE A LA FABRICA

EL "SUPER-CRISTALYNE"

EL CRISTAL QUE CANTA

Es la Síntesis de las perfecciones radiofónicas hasta hoy inventadas. Emite conciertos, óperas, conferencias, etc., del mundo entero con selección absoluta y realidad maravillosa: En la casa, en el campo, en el bosque o en la montaña, con mecanismo manejable hasta por un niño y siendo en gastos el más económico de todos



PRECIO AL ALCANCE DE TODOS: 50 Dollars

Precio del aparato completo listo para funcionar comprendiéndose gastos aduanas y transportes hasta casa del comprador

FUNDAMENTOS

A base de los principios sobre El cristal que canta de la doctora Seidl de la Universidad de Viena; de las teorías atómicas; y de la reducción del Super-Crystaline al Automatismo Integral Mecánico, hemos conseguido después de costosos estudios en nuestros Laboratorios un Modelo Único, que hoy es nuestro orgullo, pues revolucionó la industria al respecto, con el éxito más asombroso, que con justo egoísmo hemos mantenido hasta hoy en secreto para más ampliamente cosechar el fruto de nuestros sacrificios.

DESCRIPCION DEL "SUPER-CRISTALYNE-S"

El Alto-Parlante, cuadro y receptor forman un solo cuerpo, con regulador de sonidos de 100 a 7000 períodos dando hasta los más graves con incomparable pureza, todo debido al maravilloso invento sobre los principios de Seidl, de El cristal que canta. Dentro del aparato va un sistema acumulador que es una verdadera novedad. Su consumación es inferior a una lámpara de alumbrado de 25 bujías. Se carga cada 3 meses conectándose con el alumbrado doméstico. Púedese variar la tensión de 4 a 200 volts. Tiene 8 válvulas sin filamentos con alcance ilimitado. Supresión absoluta de pilas, acuses y lámparas. Permite corriente continua y alterna, con regulador automático. Puede conectarse con el alumbrado. Blindaje total contra perturbaciones atmosféricas y parásitos. Selectividad rigurosa con separación absoluta aun donde haya potentes emisoras. Sintoniza desde 35 hasta 4000 metros con botón auxiliar que hace aparecer en la ventanilla el nombre de la Estación de que se quiere recibir. Tableros móviles, todo desarmable. Se envía en 5 paquetes postales de 5 Kgs. c/u. Peso neto 21 Kgs. Facilidad transporte al salir a paseo, en dos maletas puede llevarse

EL SUSCRITO
CALLE
CIUDAD
PROVINCIA

RECORTE ESTE CUPON
Con precio valuable
SOLO POR 60 DIAS

Pídele remitir por recomendación Postal el Modelo Único del Super-Crystaline-S, completo listo para funcionar, franco de todo gasto de Aduana y transporte, entregado en la ciudad de mi residencia, por el precio total de 50 Dollars. Hoy remesa adjunto en... la mitad del valor que indican y la otra mitad cuando esté en mi casa y funcione a satisfacción. (Solo cheque Bancario sobre Estados Unidos, Valores declarados o Giro Postal Todo envío debe venir a nombre de la firma

ALYNE FABRIL UNIDA

Dpto. Ventas PH.-17 Av. dos Aliados. OPORTO PORTUGAL

T.S.H.

Anuncio Salido LA PRENSA. San José, Costa Rica

T.S.H.

ESTUDIAMOS EXCLUSIVAS CON IMPORTADORES

RESTAN 3 DIAS PARA APROVECHAR ESTE REGALO DE PROPAGANDA

COMENTARIOS

Pasaron las fiestas, los jolgorios y el aviador Mr. Lindbergh

En esta vida todo pasa. Hace pocos días estábamos esperando la Nochebuena, la Navidad con todas sus alegrías, las Fiestas Cívicas con sus grotescos números de corridas de toros y demás jolgorios. Pasaron los cuatro días de fiestas, nos saludó y saludamos el año nuevo; mientras tanto el aviador norteamericano Coronel Mr. Charles A. Lindbergh ya había salido de su patria, la gran nación de Wilson y Harding y se encontraba en Méjico, la tierra de Juárez y Díaz, donde pasó la Nochebuena y fue colmado de mil honores y fiestas como lo fue aquí y en toda la América Central.

Esperábaros, pues, a Lindbergh para conocerlo, agasajarlo y admirarlo en toda su grandeza glorificada en sus hazañas inmortales de la aviación moderna. Vino por fin el aviador, pasó dos días en esta capital, fue festejado de mil modos y por último el águila solitaria alzó el vuelo rumbo a Panamá, en su avión el «Espíritu de San Luis». Ahora está en la tierra que en pretérita época cruzara el gran Vasco Núñez de Balboa para descubrir el mar del Sur hoy Océano Pacífico, donde será más colmado de atenciones y

agasajos por sus paisanos y los panameños. Todo pasó, pues, y San José ha vuelto a su vida normal del trabajo honrado que dignifica y eleva al hombre al pináculo más elevado de su grandeza terrenal.

Todo en la vida pasa y muere como el crepúsculo vespertino en el Occidente, como la flor que lozana y fragante, al fin se marchita y ruedan sus pétalos secos por el suelo donde sirven para abonar el terreno y proporcionarles más hurus; como las olas del mar que solitarias y plañideras se deshacen en la afenosa playa en mil espumas, cual niveos azahares de la frente immaculada de una recién desposada.

Todo pasa y muere, como nuestra efímera vida que también es flor de un día. Todo pasa y sólo quedan los recuerdos gratos de la alegría que impresionada dejó en nuestra alma, algo así como el perfume exquisito que exhala un jardín en primavera.

Todo pasó y hasta fin de año se repetirán las mismas fiestas, los mismos jolgorios y quizá otro Lindbergh en su avión que nos visitará.

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:

RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR

MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: ₡ 2.00 AL MES

DIRECCION:

7ª Avenida Este No 344

SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 71. - Apartado 1311

Librería Falcó

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresos, a ₡ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gork

El imperio de la muerte, Vladimiro Korolenko

El calvario, Octavio Mirabeau

Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol

¿Qué hacer?, León Tolstol

Ideario, Enrique Malatesta

Crítica revolucionaria, Luis Fabbri

¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo

El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas

Las mañanas de Florencia, John Ruskin

Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin

Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin

Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine

Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbri

La vida universal y el origen de los seres, Victor Delfino

Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney

La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux

La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki

Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau

De frente al ateísmo, L. Arret

La piedad triunfante, L. Ferri

La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot

Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino

Náufragos, por Adrián del Valle

Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rosa Luxemburg

La Victoria, Federica Montseny

El mundo nuevo, Luisa Michel

Miguel Servet y Calvino, A. Dide

El individuo y la sociedad, Juan Grave

En Anarquía, novela, Camila Pert

La única salvación, P. J. Proudhon

El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácil, mente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos serxir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó

REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES

El actual Presidente del Congreso Lic. don Arturo Volio, será reelecto en su puesto de Diputado

De buena fuente sabemos que el actual Presidente del Congreso Lic. don Arturo Volio será reelecto como diputado por la provincia de Cartago; pero parece que ha manifestado que no asistirá al Congreso yendo en consecuencia el suplente a ocupar su curul.



Enfermos de los OJOS

«LOIDU» Unico producto italiano de fama mundial que, fricciónando en las sienes, refuerza el nervio óptico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes incluso septuagenarios, recuperándose en pocos días una vista envidiable

No más miopes, presbitas ni vistas débiles.

PEDID HOY MISMO EL INTERESANTE LIBRO GRATIS

Dirección general

UGO MARONE

Plaza Falcone al Vomero, 1 (Italia) NAPOLI

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A ₡ 3.50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Léalas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

FOLLETIN No. 72

NAUFRAGOS

Novela de gran trascendencia social y artística. Aventuras, descripciones, caracteres y viajes en los que el lector, encuentra: ciencia, emoción, ideal, interés, conocimientos y recreo. Todo explicado en un lenguaje ameno, y atractivo

por ADRIÁN DEL VALLE

—¡Pero todavía no se ha muerto!— le objetó con fingida chanza,—y es probable que tarde en hacerlo muchos años.
—Días nada más. Ahora, hágame el favor de encender la vela que está en la mesita.
Complacido, acercó a la llama de la vela uno de los veintinueve billetes que le quedaban.
—¿Pero, qué hace usted? —Ya lo ve: quemar un pedazo de papel.
—Es una insensatez quemar ese dinero.
—Es mi venganza, porque yo también, como humano que soy, alimento malos sentimientos.
—Pueril venganza. ¿Qué daño pueden haberle causado esos billetes?
—Mucho. Precipitaron mi muerte, después de sugestionarme con un valor ficticio, pensando realizar con ellos una buena obra.
—Todavía está a tiempo de dedicarlos a un fin útil. ¿Acaso no tiene familiares pobres a quienes legarlos?
—Aunque los tuviera, no se los daría.
—Hay instituciones benéficas.

—La caridad es un paliativo que, sin remediar la miseria sólo sirve para enaltecer al que ejerce aquélla. No quiero aparecer como un hipócrita benefactor de los pobres, con menos motivo cuando no he obtenido el dinero explotándolos.
—Abundan los desgraciados que se beneficiarían con ese dinero.
—Beneficio de un día y para un corto número. No vale la pena.
Uno a uno fué quemando los billetes. Luego reunió en un platillo los residuos.
—He ahí lo que queda: un montón de cenizas. Su valor positivo. El ficticio ha desaparecido.
—Una fortuna convertida en humo.
—En humo debieran convertirse todas las fortunas. Por mi parte, creo haber realizado una buena obra. Quienquiera que poseyera esos miles de pesos, hubiera podido vivir sin trabajar, consumiendo lo que otros tendrían que producir para él.
Beltrán meneó la cabeza y dijo, procurando atenuar con la entonación cariñosa la crudeza de la frase:
—Voy creyendo que realmente es usted un excéntrico.
—Cree usted bien. Mi centro no es el de los civilizados.
Beltrán dió otro giro a la conversación.
—Sus amigos me preguntan siempre por usted. Se interesan por su estado.
—¿Mis amigos?
—Sí, don Pedro, Isabel, Marganita...
—¿Mis amigos!
—¿Por qué no? Le aprecian más de lo que usted se figura.
—Y con toda seguridad, más de lo que merezco, porque confieso que yo no he correspondido a su aprecio. Sólo han logrado inspirarme un desprecio cordial y cariñoso.
Continuó hablando, observando Beltrán que lo hacía con esfuerzo.
—No hable, si el hacerlo le fatiga.
—Quiero aprovechar el po-

co tiempo que me queda. Quizá mañana ya no pueda expresar con palabras mi pensamiento.
—Aprensiones.
—No puedo engañarme a mí mismo. La gangrena avanza y no tardará en llegar al corazón. Dejará de funcionar el motor y toda la maquinaria se paralizará.
—Aunque así sea, su alma persistirá.
—¿Eternamente?
—Ciertamente, el alma es inmortal.
—El solo pensamiento de que mi alma pudiera vivir eternamente, me produce un cansancio mortal. No se ha hecho para mí esa bella ilusión.
—Debe creer cuando menos que perdurará su recuerdo.
—Nada he hecho de importancia para que me recuerden, ni de haberlo hecho, me importaría el recuerdo póstumo.
—Pero sus amigos...
—Hace tiempo que dejé de tenerlos. A los que hoy puedan llamarse mis amigos, a los cinco minutos de darles la noticia de mi muerte, se olvidarán hasta de mi nombre. Y harán bien. El recuerdo de los muertos es una hipocresía más de los vivos.
—Exagera. Yo habré de recordarle con afecto.
Alvar no contestó. Sus ojos reflejaron angustia. La enfermera se acercó, humedeciéndole los labios y sosteniéndole en alto la cabeza.
—Ya pasó —dijo,— pero otros malos ratos vendrán. Beltrán se despidió hondamente afectado. No obstante el poco tiempo que le trataba, le quería ya cual si fuera su mejor amigo. Admiraba en Alvar su carácter de fiera independencia y de genuina sinceridad, que en ningún otro hombre encontrara. Sus mismas excentricidades le parecían consecuencia natural del choque de aquel carácter entero en un medio saturado de convencionalismos y egoísmos.
Cuando volvió al día siguiente lo halló sin habla. Toda la vida había recon-

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Las iniciativas particulares

La posibilidad de establecer un colegio de segunda enseñanza, como lo medita el señor Director de la Escuela Mercantil Manuel Aragón, hace pensar, a su vez, en múltiples problemas de educación nacional. Quizás responde esta idea a una necesidad práctica. La población escolar que acude al Liceo de Costa Rica es cada vez más densa y lo será cada vez más con el tiempo, por muchas razones de simple población, pero por una fundamental: porque se siente mejor hoy que antes, en las generaciones de jóvenes, la necesidad de adquirir una cultura superior. Podría el Gobierno establecer un nuevo centro de enseñanza secundaria, pero sería un intento discutible, tanto más cuanto que no se ha dejado de pensar en la conveniencia de librar al Estado de la carga y responsabilidad que implica la segunda enseñanza impartida por él. Una institución privada viene a solucionar, siquiera relativamente, este aspecto práctico del problema. Interesa el asunto, francamente, desde este otro punto de vista: lo que se ha opuesto al Liceo de Costa Rica progresivo como institución liberal, en el buen sentido de la palabra, ha sido el Seminario de los Paulinos, conservador por naturaleza y por necesidad secundaria. El Seminario no puede compartir con el Liceo de Costa Rica la obra de la educación secundaria nacional, por razones muy simples: el Seminario tiende a producir sacerdotes y la educación que allí se imparte está inspirada en este propósito directivo. No tenemos que discutir esto. Para completar esta idea habría que decir, que si el Seminario no produce siempre al sacerdote, produce al hombre religioso y de iglesia. El Liceo, como entendemos las cosas, no tiene otra misión concreta que crear la conciencia cultural del hombre. Cultiva en él una fe, la fe en la verdad científica, y de este modo, crea también, las devociones profesionales. Pero lo interesante para nosotros, es que edifica moral y mentalmente al hombre, en un término amplísimo. Algunas familias envían sus hijos al Seminario, pero son pocas. La masa de la población escolar va al Liceo. Una institución particular concebida dentro del espíritu predominante en el Liceo, en armonía con la institución del Estado para los efectos del titulación, viene a hacer un servicio social evidente. Tal vez convendría pensar en la conveniencia de que el Estado proteja en forma eficaz a esa institución en proyecto. Esa es una idea personalísima nuestra al formarnos cargo de todo cuanto necesita una obra de tal especie para iniciarse con resultados positivos (biblioteca, laboratorios, gimnacios, etc). Pero un ensayo que suponga la aplicación de todo el poder que es capaz de desarrollar la iniciativa particular, es igualmente excelente y alocucionador.

Nos complace en exaltar ese intento de don Andrés Bore Cano sobre todo, porque pensamos que una idea de estas bajo su acción tiene todas las seguridades de convertirse en un hecho. La Escuela Manuel Aragón, ha ido más bien en progreso que en decadencia: los jóvenes han respondido a los ideales que ella cultiva y han visto en ese centro un campo propicio a actividades reales. Un nuevo colegio de segunda enseñanza, como posibilidad de satisfacer fines superiores de cultura y tomando en cuenta la experiencia ya comprobada del Liceo de Costa Rica y del Seminario, tiene que inspirarse en tendencias positivas. La palabra no significa nada egoísta; al contrario, es sumamente comprensiva, pero en lo esencial, corresponde a la orientación moderna de la cultura humana. El mundo es más real ahora que doctrinario: es eminentemente real; hasta podría decirse, para definir este hecho concretamente, que es industrial. Las ideas, como simples ideas, tienen un valor secundario. Los hechos, como realidades o como simples experiencias, forman la preocupación del hombre moderno. Estamos en frente de una edad industrial y el joven quiere que su ciencia le sirva para iniciarse en las necesidades de la época a que él pertenece. Esto es lo que debe encontrar en sus nuevos colegios y creemos sinceramente que lo hallará en esta nueva casa de enseñanza.

RÓMULO TOVAR

Candidatos a diputados por ambos Partidos Políticos en toda la República

Ayer el Partido Republicano entregó en la Secretaría de Gobernación las listas de sus candidatos a diputados para las próximas elecciones; esas listas están integradas en la forma siguiente:

PROVINCIA DE SAN JOSÉ

PROPIETARIOS

Lic. Rogelio Sotela.
Lic. Claudio Cortés Castro.
Ernesto Ortiz Odio.
Dr. Carlos Pupo.

SUPLENTES

Lic. Carlos Salazar O.
José Madriz.
Tomás Valverde.

PROVINCIA DE ALAJUELA

PROPIETARIOS

Lic. Alfredo Saborío M.
Ricardo Villafranca.
Santiago Ovares.
Teófilo Chavarría.
Carlos Rodríguez.

SUPLENTES

Joaquín L. Sancho.
Ramón Jiménez Arias.
Eduardo Arroyo.
Gerardo Murillo.

PROVINCIA DE HEREDIA

PROPIETARIOS

Pbro. José Joaquín Mendoza.
Lic. Ernesto González.
Lic. Marco T. Fonseca.
José R. Solera.

PROVINCIA DE PUNTARENAS

PROPIETARIO

Dr. Sergio Fallas.

SUPLENTE

Héctor Guevara S.

PROVINCIA DE LIMON

PROPIETARIO

Albino Villalobos Q.

PROVINCIA DE CARTAGO

PROPIETARIOS

Lic. Carlos Leiva
Pbro. Carlos Meneses
Mario Pacheco
Nicomedes Jiménez
Andrés Brenes
Rafael Hernández

SUPLENTE

Evaristo Mora.

PROVINCIA DE GUANACASTE

PROPIETARIO

José Cabezas.

PROVINCIA DE SAN JOSÉ LAS PAPELETAS DE LA UNION NACIONAL

Las papeletas del Partido Unión Nacional anoche quedaron definitivamente concluidas y hoy serán presentadas a la Secretaría de Gobernación. Esas papeletas irán poro más o menos en la forma siguiente:

PROVINCIA DE SAN JOSÉ

PROPIETARIOS

Roberto Smyth
Ramón Bedoya
Lic. Manuel Coto Fernández
Ricardo Castro Meléndez

SUPLENTES

Juan Rafael Pérez
Rubén Castro Beeche
Belisario Loria.

PROVINCIA DE HEREDIA

PROPIETARIOS

Juan M. Solera Oreamuno
Lic. Asdrúbal Villalobos
Pbro. José Joaquín Villalobos

PROVINCIA DE CARTAGO

PROPIETARIOS

Lic. Arturo Volio Jiménez
El candidato reformista
José Monge
Rogelio Chacón.

SUPLENTE

Pbro. Rafael Cascante.

PROVINCIA DE ALAJUELA

PROPIETARIOS

José Saborío
Froylán Bolaños
Dr. Ismael Valerio
Francisco Chacón

PROVINCIA DE LIMON

PROPIETARIO

Dr. Virgilio Chaverri.

PROVINCIA DE GUANACASTE

PROPIETARIO

Lic. Francisco Mayoría Rivas

PROVINCIA DE PUNTARENAS

PROPIETARIO

Juan Guido.

SUPLENTE

M. A. Figueroa.

NORTHERN RAILWAY COMPANY

Fiesta de Santo Cristo de Esquipulas

Se avisa al público que con motivo de la fiesta de SANTO CRISTO DE ESQUIPULAS, que tendrá lugar en Alajuelita el día 15 de Enero corriente, la Compañía del Ferrocarril del Norte correrá los trenes que sean necesarios, saliendo de Cartago desde las cinco de la mañana del Domingo 15, y de regreso de San José, desde las cuatro de la tarde de ese mismo día.

F. SHEEHY
Superintendente

M. M. MARSH
Administrador

La política exterior del Perú

For RAMON OLIVERES

No cabe duda que la mayor habilidad del dictador Leguía y de los hombres que le secundan ha consistido en desviar la atención extranjera de las cuestiones peruanas del Norte, de las invasiones en territorios ecuatoriano y colombiano, para radicarla, para fijarla exclusivamente en el problema de Tacna y Arica. El Perú, sin razones, sin conflictos, ni provocaciones, que le obliguen a tomar actitudes decisivas, va internándose en el Ecuador y en Colombia, va aumentando sus límites a costa de los de estos dos pueblos, sin que el pudor sonroje un instante las mejillas de los políticos de Lima.

Quien siga la cuestión amazónica en las prensas ecuatoriana y colombiana, encontrará con cierta frecuencia las comunicaciones, siempre en son de queja, de los prefectos de frontera, en las que invariablemente se da cuenta de la nueva incursión de las patrullas peruanas. Las notas de las autoridades con jurisdicción en las regiones del Amazonas cercanas al Perú, menudean y se multiplican dando la voz de alarma y señalando cómo, paso a paso, las fuerzas militares del Gobierno peruano barrenan y penetran constantemente en los dominios ajenos.

Mas, tales violaciones apenas si tienen reper-

curción fuera del lugar en que se producen, y nada se dice de ellas en el exterior, como si la tierra fuese lo de menos para los ecuatorianos y colombianos; y para enterarse de tales incursiones, de tales conquistas sin riesgo, es necesario leer sin cesar los diarios d' Quito y de Bogotá de Cartagena y de Guayaquil, ya que en los de Lima, Buenos Aires, París o Londres, jamás se halla la menor referenci ni la más mínima noticia.

Pasan ya de quinientos mil los kilómetros cuadrados que el Perú retiene del Ecuador y de Colombia, socavados con una paciencia y una astucia sin precedentes y con un desprecio absoluto por las reclamaciones de los países perjudicados; es decir, mantienen los peruanos en su poder, sin más ley ni derecho que la fuerza, territorios ajenos que son lo menos veintidós veces superiores en riqueza. Y el mundo no se estremece ni se impresionan románticamente, no rompe lanzas por la integridad territorial de los dos pueblos despojados, como en ocasiones suele hacerlo cierta prensa cuando trata del pobre Perú, con su territorio mutilado, con un profundo desconocimiento de la realidad histórica.

Continuará

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos, Historia, Cuentos, Biografías, Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura - 30 céntimos ejemplar LIBRERIA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de París y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos

Precio \$1.00 ejemplar - LIBRERIA FALCO

Si desea usted vender pronto, anúnciese en este diario

NUESTROS REPORTAJES

Importante interviú con la Directora de la Maternidad Carit, doña Sara v. de Vargas

Con el objeto de celebrar una interviú con doña Sara v. de Vargas, Directora de la Institución de Beneficencia para las madres, que donó el gran filántropo de grata memoria Dr. don Adolfo Carit, dirigimos nuestros pasos hacia el Sur de la ciudad, a las cercanías de la Estación del Ferrocarril al Pacífico, donde se asienta el edificio que sirve para la maternidad.

Una vez que llegamos, nos recibíó muy amablemente la estimable señora y previos los saludos de estilo, nos sentamos en una antesala sencilla y modestamente arreglada.

En primer término le preguntamos:

¿Cuánto tiempo hace que regenta esta institución?

—Hace 7 años que estoy al frente de esta casa, prestando mis servicios a las mujeres que aquí vienen a dar a luz y necesitan de los servicios profesionales, lo cual hago en cumplimiento del deber que me he impuesto.

¿Cuántas parturientas asistió durante el año 1927?

—Durante el año pasado se asistieron 378 mujeres.

¿Y ocurrieron defunciones en ese número de mujeres?

—Solamente hubieron dos defunciones, pero no por culpa de nosotros, sino que

entraron aquí en estado agónico.

Y siguió la apreciable señora refiriéndonos de la asistencia de las mujeres en lo que a operaciones se refiere, diciéndonos que se hicieron tres operaciones cesáreas, de las cuales la última fué de porro en una mujer contrahecha, es decir anormal en sus órganos reproductores o genitales; operación que fué practicada por los doctores Pacheco, Segreda y Chacón Chacón.

Ahora díganos doña Sara: ¿Qué gasto tiene esta Institución mensualmente?

—Yo recibo \$ 500 para la mantención de las enfermas, los demás gastos los hace el Dr. Rojas.

¿Este establecimiento es dirigido por una Directiva?

—No, está bajo la Dirección del señor Ministro de Beneficencia y el Dr. Rojas es el principal médico y jefe del establecimiento, auxiliado por los doctores Pacheco, Segreda y Chacón Chacón.

Refiriéndonos asimismo, que entre el número de niños nacidos ocurrieron 25 defunciones por los partos prematuros, de lo cual no tenemos ninguna culpa nosotros.

¿Qué personal tiene a sus órdenes?

Tengo cuatro empleadas: una enfermera, un sirviente,

una cocinera y una lavandera.

¿Actualmente cuántas mujeres hay en asistencia?

—Ahora hay catorce mujeres, a veces he tenido veinticinco.

Después nos llevó a ver el salón donde están las parturientas, a la Cirujía donde hay todo lo concerniente en utensilios de obstetricia, enseñándonos una niña muerta que acababa de nacer prematuramente.

En seguida nos mostró el salón para pensionistas, que reúne todo el confort y asco, donde es asistida especialmente la señora que lo desea pagando \$ 10.00 diariamente.

En general podemos informar que la higiene más escrupulosa reina en aquel edificio. También nos informó doña Sara que el edificio está muy deteriorado por los terremotos de 1924, lo que pudimos en verdad constatar en el salón de Cirujía.

Habiendo terminado la entrevista nos despedimos de la culta y amable señora Directora, rindiéndole nuestros agradecimientos por sus atenciones y finezas tan gentiles.

Doña Sara v. de Vargas es una competente profesional, que practica la obstetricia con mucho éxito y es muy preferida por nuestra sociedad.

Esta noche se estrena en el Moderno la sublime película "El Pillete de Flandes", grandiosa creación de Jackie Coogan



JACKIE COOGAN in "A BOY OF FLANDERS"

Con gran ansiedad espera nuestro público el estreno de la preciosa y sublime película Metro que se titula «El Pillete de Flandes», estreno que se efectuará esta noche en el Teatro Moderno. Esa ansiedad se debe a que el intérprete principal de esa preciosa película es el admirable y genial artista de 10 años llamado Jackie Coogan quien en esta película

llega al más alto penáculo de la gloria. Ha hecho preciosas películas el admirable Jackie, pero aseguramos que ninguna es tan bella como esta, tan sublime y delicada como «El Pillete de París» que constituirá sin duda alguna el éxito por excelencia de este año 1928.

Jackie Coogan tiene en Costa Rica grandes admiradores y estamos seguros que después de

admirar «El Pillete de Flandes» que esta noche pasa por primera vez por la pantalla del Moderno, los admiradores se convertirán en idólatras. Es la película que llega al corazón y que hace estremecer las más recónditas fibras del corazón humano.

A las 7 p. se exhibirá la grandiosa película Paramount titulada «Amores de Antaño» que tanto gustó en su estreno

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. APARTADO 334 TELEFONO 61

LIBROS NUEVOS

LA NOVELA SEMANAL

En la Redacción de este diario se han recibido las revistas siguientes: «La Novela Semanal» y «El Suplemento», que se editan en Buenos Aires (capital de la Argentina).

Traen excelente material, interesante para todas las personas amantes de las buenas lecturas.

El azúcar del Iágenlo VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

El ridículo de algunos padres de familia

Ya en San José han puesto como nombre a niño Lindbergh, que es un apellido.

Eso es un ridículo porque no existe San Lindbergh, y además es prueba de fanatismo hacia el aviador.

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados

- Pío Baroja: La casa del crimen fin Ciges Aparicio: La honra del punado A Hernández Catá: Jardín cercano
- Jose M. Salaverría: El viaje seitra Manuel Bueno: La dulce menbro C. de Castro: La inglesa y el trapense Andrenio: La perfecta casada Tomás Borrás: Noche de Alfama Máximo Gorki: Una mujer Juan José Domenchina: El hábito Valle Inclán: El terno del difunto G. Sanchiz: La comedianta china Gutiérrez G.: Shakespeare II Clarín: Avecilla L. Santullano: Carrocera, labrador José M. Mathen: La cadena rota Eugenio D'Ors: Magia o la previsión y la novedad Morales San Martín: El último amor de Don Juan L. López B.: St. no...¿Qué sé yo! R. Coloma: Los hijos de la carroña Rafael López de Haro: ¿Eres tú? J. Toral: Los tres dones del diablo Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan Pablo Parellada: La mosca dorada D. Pérez: En el lendel de la vida Ramón del Valle Inclán: Ligazón J. Francés: Una despedida de soltero M. López Roberts: La cofia Insúa: En el alegre Madrid de 1905 Juan José Lorente: El ultraje R. María Tenreiro: Dama pobreza Emiliano Ramírez Ángel: El extranjero misterioso Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campi Marquina: Adán y Eva en el Dancing Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio Eugenio Noel: Martín el de la Paula en Alcañá de los Panaderos Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos A. Martínez Olmedilla: El aguilá herida José Mas: La ofrenda al hijo V. de Pedro: El estigma de un beso Caninos-Assens: La casa de las cuatro esquinas Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid Valle Inclán: Ecos de Asmodeo \$0.60 Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio Cristóbal de Castro: Clavellina
- Alberto Marín Alcalde: El precto de la dicha Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario Pedro de Répide: Un suceso vulgar M. Bacarisse: Las tinieblas floridas M. Bueno: Una historia de amor J. Aguilar Catena: Reguero de luz Rafael López de Haro: Cara a cara Luis de Val: Dice una mujer... M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonada Jesús R. Coloma: Los linajes A. Insúa: La casa de los solteros J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson Diego San José: El niño perdido Valle Inclán: La rosa de oro. A. Larrubiera: Ana María. J. Dicenta: Una lección de amores Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad Fco. Camba: La garra invisible edro Mata: Cuesta abajo López de Haro: El hombre del sombrero gris Cristóbal de Castro: La jaula de oro Alberto Insúa: El galán supersticioso Antonio Zozaya: Miopita Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña Valentín de Pedro: El oro que reluce J. R. Coloma: Se rifa un marido Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán C. de Burgos: El «Misericordia» Francisco Camba: Piedra rodada López de Haro: Mi amigo el viajero J. Grau: El dominio del mundo

Teatro Selecto Contemporáneo

- A \$ 1-75 EL TOMO
- Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
- La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev
- La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
- Hacia las estrellas, por Leonidas Andreiev
- Laboremus, BöstnrmjccerBjónson

Nota política

El reformismo de S. Antonio de Belén se abstendrá de votar

El Partido Reformista de San Antonio de Belén ha tomado la determinación de no votar en las próximas elecciones presidenciales, debido a que están descontentos con el Candidato a la diputación que les han impuesto, sin tomar en cuenta las aspiraciones de los reformistas que no aceptan el postulado por la provincia de Heredia, y haber hecho uso indebido del nombre de Bilio Sánchez a quien se debió haber consultado con preferencia.

En consecuencia no votarán los reformistas de San Antonio de Belén.

Tipos de cambio

New York	400 1/2 %
Londres	390
París	79 1/2
España	343
Italia	110 1/2
Suiza	387
Bélgica	280

FRIJOLES NEGROS

Y MAIZ AMERICANO

Almacén

Tel. 198 - TOMÁS FERNÁNDEZ - Ap. 614

La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

LOS ANUNCIOS DE LA PRENSA SON EFICIENTES Y SU RESULTADO BUENO

LAS MEJORES NOVELAS, en LA PRENSA

RINCON LITERARIO

LA FUENTE ETERNA

Han pasado muchos años en que infantiles tiempos, rezoza a manera de gacela, por los prados, fuentes y abruptos peñascos; mas hoy, trayendo a la memoria esas venturosas horas, se agolpan a la mente inquieta y enardecida, una pléyade de recuerdos infinitos...de recuerdos hondos...de esa vida inocente y dulce de niño, para perorar con los años, el alma del ya hombre!

Ya aquella finca tan llena de paisajes, tan llena de encantos, no es la misma, el tiempo ha transformado el cuadro bello de la inspiración de aquellos días hermosos, con el cuadro actual de agrestes quietudes en donde no hay ni un vestigio de lo que fué... El tiempo destructor ha convertido en solemas ruinas el caserón elegante y cómodo de otra época; la rica agricultura se esfumó como por encanto de aquellos exuberantes campos de labranza; hoy sólo queda como un rastro ruinoso y vetusto, únicamente matorrales cubiertos de víboras y serpietes!

¡Oh pasado de grato recuerdo! ¡Oh tiempos hermosos aquellos que

desaparecieron dejando la amarga huella sobre los despojos queridos de una historia campestre y de una vida! ¡Oh eclipses totales del astro luminoso de la dicha efímera y veleidosal! Y huyó el pasado con su cortejo de recuerdos apesoresos dejando en nuestra alma una herida y una lanza destrozada!

Hoy que galopa por los campos prósperos y fécondos, esa jaca maravillosa e indómita de la remembranza, traigo a la mente fresco y lozano el sonreír constante... Chiquitín aún, y en compañía de dos estudiantes, hoy, licenciado uno y pedagogo el otro, me hermanaba con éstos, en el silencio del panorama para confundirme después con el sollozante susurro del bosque!

¿Quién creyera que al retornar años después, a estos parajes dormidos tan llenos de un pasado no hubiésemos olvidado aquella dulce etapa de nuestra juventud? Imposible! Hoy más que nunca es manantial de vida y de eternal recuerdo!

Y cabalgando la constante y fiel imaginación por los vastos confines del pensamiento, resucitan las antorchas lumi-

nosas que alumbraron esa edad; y ya hombre, trafico con sentimiento y amargura por estos lares, en donde en época lejana la musa nos sonrió en la vida infantil!

Ya la casa está vacía, húmeda y fría, no existen los adorables viejos, ya se fueron... En su viaje eterno no dejaron rastro en el oolvo del olvido...! Se marcharon de su nido de tibiezas uno tras otro, para esa eternidad sublime, donde la vida es un poema lleno de lirismo y el dolor un canto de oro!

Sólo ha quedado como vestigio eterno en aquella mansión solariega, una fuente perpetua que siempre canta con ritmo alado, modulando a solas la canción del bosque y de la fronda... allí está la misma roca inmóvil, cubierta por el tiempo de musgo, líquenes y algas que vegetan eternamente!

Allí siempre el mismo hígüeron legendario y a su pie el constante chorro plateado de esa agua atormentada y cautiva, que modula un verso, suave y terso, de métrica extraña, nacido del sedoso idioma de las aguas!.. Y al dejar aquellos sitios queridos pensé

en el ocaso oscuro y triste de las almas solas que vagan solitarias por el mundo...!

V. M. Valverde O.

Sarchí de Grecia, 1927.

Noticias de Méjico

Número de Escuelas que funcionaron el año pasado en Méjico

Méjico, 11.— El año pasado funcionaron 3433 escuelas rurales en todo el país.

Durante el presente año se fundarán otras 1384 según programa del señor Presidente de la República.

Se inaugura una exposición en la

Escuela Nacional de Bellas

Artes

Méjico, 11.— Inauguróse en la Escuela de Bellas Artes una gran exposición de trabajos ejecutados por los alumnos el año pasado llamando la atención por su originalidad, intención propia, sobre todo en trabajo arquitectónico.

Llegan los excursionistas en aeroplanos desde Houston Texas

Méjico, 11.— Llegaron en aeroplanos los excursionistas desde Houston Texas, siendo muy agasajado por las Cámaras de Comercio; anoche ofrecieron un gran banquete, concurridísimo, por los hombres del comercio y de la Banca de esta capital.

Cambiáronse discursos muy significativos que inicia una nueva era de relaciones comerciales.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo
24 páginas: Cuatro colores: 30 céntos.
Xaudaró • Tovar • Penagos • Ribas
Bartolozzi • Roberto • Baldrich
Karikato • Barbero • López Rubio
Tono • Etc.
K-HITO, Director
Los mejores escritores humorísticos
Concursos raros: Secciones extrañas
¡Contra la neurastenia!
¡Contra la hipocondría!
Humorismo sano — Buen gusto
COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ
En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios
Informarán en la Redacción de LA PRENSA

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERÍA FALCO

Librería Falcó

OBRAS DE PIOB AROJA		OBRAS DE AZORIN	
Momentum catastrophicum, €	1.00	de la Real Academia Española	
Divagaciones sobre la cultura	1.50	La voluntad, novela.....	3.00
Paradox, Rey, novela.....	2.50	Antonic Azorin, novela.....	3.00
Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox.	3.00	El Político (con un estudio futurista).....	3.00
El mundo es así, novela..	3.00	Castilla, artículos.....	3.00
La busca, novela.....	3.00	España (hombres y paisajes).	3.00
Las tragedias grotescas, nov.	3.00	Fantasías y devaneos, artics.	3.00
Los contrastes de la vida...	3.00	Parlamentarismo español, art	3.00
El aprendizaje de conspirador.	3.00	Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España..	3.00
Entretenimientos, 2 sainetes y una conferencia.....	3.25	París, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos.....	3.00
Los recursos de la astucia..	3.25	Entre España y Francia.....	3.00
Vidas sombrías, cuentos.....	3.25	El paisaje de España visto por los españoles.....	3.00
Las horas solitarias.....	3.25	Un discurso de La Cierva..	3.00
La caverna del humorismo.	3.25	Un pueblecito (Rio frío de Avila).....	3.00
Juventud, Egotría.....	3.25	Brandy, mucho brandy, sainete sentimental en 3 actos.	3.00
Aurora roja, novela.....	3.50	Una hora de España.....	3.50
El árbol de la ciencia, nov.	3.50	El chirrión de políticos, fantasía moral.....	3.50
Mala hierba, novela.....	3.50	Doña Inés (historia de amor).	3.50
E laberinto de las sirenas, nv.	3.50	Los Quinteros y otras páginas	3.50
Con la pluma y con el sable.	3.50	Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta..	4.50
Los caminos del mundo, nov.	3.50	El Licenciado Vidriera, pasta.	4.50
Los amores tardíos, novela.	3.50		
La nave de los locos, novela	3.50		
La sensualidad pervertida, nv.	3.50		
Las veleidades de la fortuna.	3.50		
César y nada, novela.....	3.50		
Caminos de perfección, nov.	3.50		
Juan Alzate.....	3.50		
Los últimos románticos.....	3.50		
La ciudad de la niebla.....	3.50		
La dama errante.....	3.50		
El amor, el dandynismo y la intriga, novela.....	3.50		
La Isabelina.....	3.50		
La ruta del aventurero.....	3.50		
La feria de los indiscretos, nv.	3.50		
Las inquietudes de Shanti Andía, novela.....	3.50		
Las figuras de cera, novela.	3.50		
El escuadrón de Brigante, nv.	3.50		
Las furias (Narváez).....	3.50		
El sabor de la venganza.....	3.50		
El Mayorazgo de Labrar, illust.	4.25		
Zalacain el aventurero, illust.	4.25		
Los caminos del mundo, novela, pasta.....	5.00		
La casa de Atzgorri, ilustrada	5.50		
OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE			
El Fuego, novela.....	3.50		
El resplandor en el abismo.	3.50		
Algunos secretos del corazón.	3.50		
Los verdugos, novela.....	3.50		
Fuerza, novela.....	3.50		
Jesús, novela.....	3.50		
Encadenamientos, 2 tomos.	7.00		
VARIOS AUTORES			
Mediums y sensitivos, por el Dr. William Fardwell.....	3.50		
Por la América desconocida, por Ciro Bayo.....	3.50		

PRUEBE LOS
BOMBONES DE CHOCOLATE
hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros.
EL GALLITO
R. Odio & Co.
DE VENTA EN TODAS PARTES

AVISO
Se avisa al público que todas aquellas personas que no hayan cubierto el Detalle Escolar en 1928 el día último de este mes se les aplicará la pena que marca la ley.
El Tesorero
LUIS J. BONILLA

YA RECIBIMOS
Cafeteras Niqueladas Grandes
VARIOS TAMAÑOS Y ESTILOS
de sesenta y cien cafés
por operación
ALMACEN
Tel. 198 - TOMÁS FERNÁNDEZ - Ap. 614

Anunciarse en este diario es vender con prontitud

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE				ESTACIONES	TRENES RUMBO ESTE			
TRENES MIXTOS					TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE				PRIMERA CLASE			SEGUNDA CLASE
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	
Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	
6.30	15.00	9.00		SAN JOSE	14.34	11.03	14.05	
6.36	15.05	9.05		SABANA	14.28	10.57	13.55	
6.48	15.15	9.15		PAVAS	14.16	10.45	13.40	
7.15	15.35	9.35		SAN ANTONIO	13.56	10.25	13.15	
7.27	15.45	9.45		OJO DE AGUA	13.43	10.10	12.40	
7.47	16.00	10.00		CIRUELAS	13.33	10.00	12.25	
8.05		10.20		TURRUCARES	13.10		11.55	
8.18		10.31		CEBADILLA	12.51		11.20	
8.35		10.52		ATENAS	12.43		11.10	
8.58		11.02		BALSA	12.25		10.26	
9.07		11.18		MANGOS	12.07		10.04	
9.15		11.25		ESCOBAL	11.41		9.56	
9.18		11.43		CONCEPCION	11.43		9.35	
9.25		11.59		HACIENDA VIEJA	11.23		9.10	
10.45		12.20		OROTINA	11.10		8.55	
11.00		12.31		COYOLAR	10.32		8.22	
11.15		12.43		CEIBA	10.20		8.02	
11.25		12.50		CASCAJAL	10.12		7.50	
11.45		13.07		JESUS MARIA	9.55		7.30	
11.55		13.12		CAMBALA HE	9.50		7.20	
12.01		13.16		SALINAS	9.45		7.10	
12.07		13.22		MATA L' MON	9.40		7.03	
12.11		13.25		CALDERA	9.36		6.59	
12.34					9.15		6.36	
12.45	7.10	14.10		ROBLE	9.10	17.00	6.30	
12.55	7.20	14.20		CHACARITA	9.00	16.45	6.15	
13.10	7.35	14.35		PUNTARENAS	8.45	13.30	6.10	

CIRUELAS y ALAJUELA

RAMAL DE ESPARTA

TRENES MIXTOS		TRENES MIXTOS	
RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE	ESTACIONES
1.ª Clase	1.ª Clase	1.ª Clase	1.ª Clase
Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora
16.00	CIRUELAS	10.00	6.15
16.07	LAGUNILLAS	9.48	6.45
16.11	MONTECILLOS	9.45	6.55
16.20	ALAJUELA	9.35	7.10
			17.55
			17.30
			17.20
			17.00

La aviación y las peripecias de los aviadores

Es indiscutible que la aviación es la eterna chifladura de muchos aviadores norteamericanos y europeos que, como el Coronel Lindbergh, Ruth Elders, de Pinedo, Costes y Lébrich, el Capitán Franco, etc. etc., han realizado proezas incomparables y sublimes por la magnitud y peligroso de ellas, al atravesar el Océano Atlántico y las cordilleras altísimas de los Andes, los Alpes y otras majestuosas montañas que, en América y Europa son las grandes Atalayas que cual Centinelas, se alzan majestuosas y nevadas, con sus nieves eternas que semejan grandes cabezas canas de ancianos venerables que aún presentan sus cuerpos esbeltos y arrogantes, que no han podido agobiar los años.

Las hazañas de los aviadores mencionados son dignas de esculpirse con letras de oro en los anales de la Aviación mo-

derna e inmortalizar sus gloriosos nombres entre los héroes del piévalo infinito que, a veces azul y despejado se presta con su calma, a que los aviadores realicen sus vuelos majestuosos y atrevidos, consignando una inmensa rúbrica que, con los aviones trazan en el espacio, demarcando así un etapa más en los progresos de la Aviación moderna que ha llenado de asombro a la humanidad, que estupefacta contempla a los acerados y enormes pájaros en el aire que cual inmensos cóndores atraviezan el cielo azul.

Los Aviadores que en sus proezas han tenido peripecias dignas de relatarse y que son irremisibles, teniendo que sucederles.

Así el aviador De Pinedo, al volar sobre las inaccesibles selvas y elevada cordillera del Brasil en la América Meridional, los Cóndores enfurecidos y tomando al

avión por un inmenso pájaro enemigo de ellos le atacaron, poniendo en aprietos al aviador De Pinedo, quien tuvo que defenderse como pudo, porque él era el blanco, la víctima más propicia que atacaban las bravas aves que, desde los Andes alcanzan sus vuelos gentiles hacia diversas regiones del Continente Meridional.

Esta peripecia viene a constatar que los aviadores no sólo tienen que luchar con los terribles elementos, sino que también con las aves andinas de las tropicales montañas, que como los Cóndores abunden en los abruptos y elevados peñascos, que son inaccesibles para toda suerte de animales donde fabrican sus nidos.

¡Llor a los reyes del aire!

¡Gloria inmortal por sus proezas incomparables, y por su heroísmo que los inmortalizará!

ONIX

DIRECTAMENTE A LA FABRICA

COSTURERAS

DUEÑAS DE CASA

ES IDEAL

COMPRAR LAS MAQUINAS DE COSER

"ALYNE"

SOLIDAS-SILENCIOSAS-RAPIDAS



COSTANDOLE LA MITAD MENOS

Con certificado de garantía de CALIDAD IGUAL A LAS DE MAS FAMA

FABRICAMOS

SOLO 2 TIPOS:

Tipo A - Uso Doméstico y Bordar
De pedal, con tabla de extensión, Tapa curva, 1 gaveta, caoba. Bobina central, vibrante u oscilante a elegir, largo del brazo 19.5 cm., altura 12.5 cm., equipo y accesorios completos para bordar, doblar, encarrujar, etc.

Tipo B - Sastres, Costureras, etc.
De pedal, con tabla de extensión, tapa curva, 1 gaveta, caoba. Bobina central, vibrante u oscilante a elegir, largo del brazo 29 cm., altura 14.5 cm. Equipo y accesorios completos p/ sastres, costura y taller.

RECORTE este cupón para gozar de nuestro EXTRAORDINARIO PRECIO de propaganda sólo por 60 días.

(El suscrito) o (la suscrita) (Aquí nombre y apellido del comprador)

Calle..... Ciudad.....

N.º.....

Provincia.....

Pide le remitan el tipo (A o B) de la máquina de coser «ALYNE», completa, con certificado de garantía 2 años, puesta en mi domicilio, libre de todo otro gasto y pagar por la suma total de (25 o 30 dollars) hoy remeso adjunto en..... la mitad del valor que indican y la otra mitad cuando esté en mi casa y funcione a satisfacción.

Todo envío debe venir a nombre de la firma

ALYNE FABRIL UNIDA Dpto. Ventas PH-17 Av. dos Aliados. OPORTO (Portugal)

Anuncio salido LA PRENSA, San José C. R.

PRECIOS EXTRAORDINARIOS:

Tipo A

25 DOLLARS

Tipo B

30 DOLLARS

(Comprendiendo gastos Aduana y transportes, puestas a domicilio por nuestro Agente de Aduanas de la zona respectiva.)

BORDADORAS

Estudiamos Exclusivas con Importadores

SASTRES

RESTAN 3 DIAS PARA APROVECHAR ESTE REGALO DE PROPAGANDA

Librería Falcó

Libros escogidos a \$ 3.00 el tomo

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa:
Diario Intimo, 1878-1886
Carmen Sylva
Reflejos en la senda oscura
Figuras y cosas que pasaron
Pascuala Ivanovith
Flores de astio

Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA
El chalet de las rosas, novela
El circo (humorística ilustrada)
La malicia de las acacias, novelas
Cinelandia, novela grande
El novelista, novela grande
Golleries, con ilustraciones

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombiana)
Lo malcasada, novela
La mujer fantástica, novela
Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLAN
La marquesa Rosalinda, teatro
Luces de Bohemia, teatro
Los cuernos de D. Friolera, teatro

El molino de viento, Eugenio D'Ors
Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors
El baño de Clarisa, por P. Adam
El año de Clarisa, por Paul Adam
La indomada, por J. H. Rosny
Al revés, por J. H. Huysmans
Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
Antes del amor, por M. Tinayre
Marta Baraquín, por J. H. Rosny
Los derroistas, por Luis Dumur
Días de prueba, por P. Margartite
En rada, por J. K. Ysmans

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falcó
Precio: \$ 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Dely
El Rey de los Andes, por M. Dely
Ruinas en flor, por G. Chantepleure
Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
El sueño de Suzu, Henri Ardel
A los dieciocho años, M. Aigueperse
Rosa Perrin, por Alice Pajo
Amor es vida, por Matilde Alante
La profesora de piano, F. O'Noll
El mal paso, por J. des Gachons
Kitty, por K. Tynan
La marquesita, por A. Douillac
Un cuento azul, por Henri Ardel
Ninón, por Guy Wirta
Silencio heroico, Jean de la Brète
Amada en el dolor, René Star
El Secreto de Kernic, P. Segonzac
La paloma de Rudsay-Manor, por M. Dely
La doble farsa, por G. de Wally
El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Litteras
Hija de héroes, por M. Dely
Doris, por Curtis Yorke
Paulina, por G. de Wally
El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
Hipócrita, por M. Dely
Un grito en las tinieblas, por A. Flory
La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
El juramento de Lucía, por Wally
Todo llega, por H. Ardel

Sociales

VIAJEROS

El jueves próximo partirá para Santa Bárbara de Heredia don Rogelio Mora con su señora y familia.

—Para el mismo lugar partirá la estimable matrona doña Inés F. v. de Fernández con su hija Mercedes.

—La semana entrante hará una gira política el Lic. don Cleto González Viquez por San Antonio de Desamparados y lugares vecinos.

—De Puntarenas se encuentra en esta capital don Leonidas Poveda. Lo saludamos.

—Para Limón partirá doña Lola de Carrasco.

ENFERMOS

Bastante mejor ha seguido doña Liduvina F. v. de Escalante.

—Ha restablecido de su enfermedad la estimable señora de nuestro buen amigo don Humberto Lizano. Lo celebramos.

Un tanto delicado de salud se encuentra el caballero don Juan de Dios Robles. Deseamos mejore.

HOGAR DE PLACEMES

El hogar del doctor don Antonio Peña Chavarría y su señora esposa doña Margarita Chavarría ha sido aumentado con el nacimiento de un robusto varoncito que ha venido a llenar de alegría a sus papás.

FALLECIMIENTO

A la edad de 41 años dejó de existir en esta capital después de una penosa enfermedad, el condecorado caballero don Edwin Montealegre Mata.

LA PRENSA presenta por este medio el más sentido pésame a sus familiares.

OBRAS ESCOGIDAS

a \$ 2.25 el tomo

Del reino de la bambalina, A. Sux
Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro
El hombre de la pampa, Julio Supervielle
En el jardín femenino, Colette Yver
El vellocino de oro, J. de Gourmont
Cartas de un sátiro R. de Gourmont
El cántico de la tripulación, Mc-Orlán
Las ruinas de Palmira, C. de Volney
Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
Ultimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine)
Tesoro de la belleza, C. de Burgos
¡Sé madre!, novela, Raim. Machard
El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver
Las mentiras religiosas, Voltaire
De venta en la LIBRERIA FALCÓ

SERVICIO AEREO

Hay un proyecto de establecer el servicio aéreo entre la gran Bretaña, Australia y el Japón. Lo cual vendrá a intensificar fuertemente las relaciones comerciales y postales entre las tres naciones expresadas.

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Nueva York y Limón, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna un vapor de carga zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores de carga Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirle Sucs.

M. M. MARSH Administrador

San José, Octubre 17 de 1927.

Si desea usted vender pronto, anúnciese en este diario

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos

Roperos: tenemos un buen surtido de roperos desde cien colones en adelante. Todos nuestros artículos son nuevos, buenos y baratos. Háganos una visita y quedará usted convencido. CORDERO & Co. Teléfono 859.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 1º de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falcó

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ILEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLON ejemplar. Le tura agradable y buenos consejos.

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y más baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Obsequio DE LA TIENDA AZUL, favorecidos los números 2622 primer premio, 4437 segundo premio, 3554 tercer premio. Se ruega a todas las personas favorecidas pasar por los obsequios. Favorecido con el mantón de Manila fue el señor Martín Puig poseedor del No. 374 o sean las tres últimas cifras del premio mayor.

Habitaciones: Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda higiénica y centrada, en la Administración de LA PRENSA e Intermar en Séptima avenida, este, teléfono 2524.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERIA FALCO

Funciones continuas desde las 7 p. m. en adelante con gran orquesta

TEATRO VARIEDADES JUEVES 12 DE ENERO DE 1928

Estreno de la sensacional película

El Paladín de Broadway

Protagonista: Richard Talmadge

PRECIOS: Luneta, Butaca, Palcos..... \$ 0.50
Preferencia..... 0.25
Galería..... 0.15

Viernes — MACISTE EMPERADOR
Sábado: Estreno — COMICAS PATHE
Domingo Estreno — LA ESPIA DE LOS OJOS NEGROS

NOTAS: Exceptuando los domingos en que se darán cinco funciones con películas diferentes, los otros días de la semana será corrida la misma película en las dos tandas de las 7 y de las 8-30 aproximadamente. — El público puede quedarse en el Teatro todo el tiempo que quiera porque las entradas son válidas desde las 7 hasta el final de la última tanda. — El Teatro Varie adés es NUVO, SEGURO, CONTRA TEMBLORES y todas las localidades son de primera categoría. — Gran orquesta de 12 profesores con repertorio selecto y de última novedad. — Los empleados harán cumplir el orden más estricto.

TEATRO AMERICA

JUEVES 12 DE ENERO DE 1927

A las 7 y 8-30 p. m. — La emocionante película francesa

El Cínico

por artistas de la comedia.—Gran éxito.—Entrada: 50 céntimos

DOMINGO: otro gran estreno francés

LA ESPIA DE LOS OJOS NEGROS

DEBUT! Sábado 21 de Enero de 1928 DEBUT!

Presentación de la Gran Compañía Española de Comedias

Moncada — Fuentes

Dirigida por el eminente Actor... PACO FUENTES
Primera Actriz..... SOL DE MONCADA
Primer Actor Cómico..... FRANCISCO ROBLES

ESTADIO NACIONAL

A LAS 10 A. M.
DEL 15 DE ENERO
— DE 1928 —

A LAS 10 A. M.
DEL 15 DE ENERO
— DE 1928 —

SENSACIONAL ENCUENTRO

EL FORMIDABLE EQUIPO

ALIANZA

DE LIMA

VS.

HEREDIANO

Localidades: de venta en las Cigarrerías de M. Mendiola & Co. e Iván Antillón

De Liberia

LA POLITICA. LA VISITA DE DON RICARDO AL GUANACASTE. EL CURA Y LA PINTURA DE LA CASA CURAL

La entrada del Jefe de Acción del «Partido Unión Nacional en esta ciudad, de las noches de luna», claras, apacibles, perfumadas, fue un acontecimiento que trajo a nuestra memoria el recuerdo del homenaje que la urbe agradecida, tributó al esclarecido gobernante, don Rafael Iglesias, en las visitas que le hizo como Presidente de la República y como Candidato del Partido Civil.

Ya es público el decir, de que no muy tardado nos visitará don Ricardo, acompañado de los muy populares amigos de Liberia, don José Cabezas y Lic. Pablo de las Mercedes Rodríguez — dos camaradas de antaño y candidatos carlistas a la única «diputación» disponible en la Provincia — en su viaje de inspección de los trabajos del puente que se está colocando sobre el río Tempisque. Esta visita que nos hace el Presidente cartucho, como jocosamente lo llama don Anibal, como promete nuestra gratitud — tan reñida con él en sus dos períodos — porque nos la hace precisamente cuando ya nada tiene que pedirnos, ni nada que ofrecernos; es decir: sin ningún interés.

También se dice en corrillos, que el distinguido huésped, lo será de «cierta» cosa, que tiene «cierto» interés en «cierto» contrato; y que por lo mismo la visita y el recibimiento tienen «cierto» interés, del que es padrino «cierto» acompañante. Lo que haya de

«cierto» lo sabremos a su tiempo, porque se sabe, que el ilustre viajero no es comercial, ni es «tapa» de nagie; y que si huele tal intención...espérenlos.

Ojalá que todo esto resulte para suspicacia o mala inteligencia de las gentes, para que la visita se cumpla, y tengamos ocasión de probarle nuestra admiración y aprecio, al digno mandatorio de la República.

El Sr. Cura de esta Parroquia tuvo a bien «pintar» la casa cural, de blanco con una ancha franja «azul». Esto ha dado lugar a diversos comentarios de carácter político, que tienen en «berlina» a nuestro Párrroco, porque los «carlos» alegan que estando a un confite con «Papa Carlos», por agradar a éste se hizo a las filas azules, otros — carlos también — dicen que es su colega «Lombardo», quién lo indujo a incorporarse en el «carlismo» de aquí, confundiendo con el del «pretendiente» español; en tanto que los «cletistas», al unísono, dicen, que siendo el color blanco el que domina en la pintura de la residencia de nuestro Pastor, y tal uno de los de la bandera nacionalista, que también tiene una franja azul, filiación del Sr. Cura no deja duda y lo tienen por adicto al Divino Calvo.

La verdad es que él no ha soltado prenda a este respecto, y que nosotros mismos no podríamos decir a esta hora, si es Calvinista o Evangelista....

JUANCITO NEUTRAL

NOVELAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

TEATRO MODERNO Teatro Adela

JUEVES 12 DE ENERO DE 1928

HOY A LAS 7 P. M.

A las 7 p. m. — la bella obra

Amores de Antaño

A las 8-0 p. m. — Gran Estreno

EL LEGADO DEL MAR

por Richard Barthelmes

La mejor y última película de JACKIE COOGAN que se titula

El Pillete de Flandes

La más intensa y sublime película que se ha producido. La mejor y más grandiosa creación del artista diminuto por excelencia LA PÉLICULA QUE LLEGA AL CORAZON

Historia de la revolución Francesa

1789-1793

POR

PEDRO KROPOTKINE

VERSIÓN ESPAÑOLA DE

A. LORENZO

DIRECCIÓN ARTÍSTICA DE

P. KUPKA

SEGUNDA EDICION

La Revolución francesa fué el punto de transición, determinado por la evolución progresiva de la humanidad, entre el antiguo régimen y el futuro.

La generalidad de los historiadores reflejan en sus obras un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es peor, mixtificada.

Para Kropotkin, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país, es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el florecimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famoso de «La conquista del pan» su sabiduría y su sinceridad.

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos tomos en 4º., tamaño 20x28, de 825 páginas, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, \$20.00. De venta en la Librería Falcó.

Libros nuevos

LA REVISTA BLANCA. — Oliveras, 30, Barcelona (Guinardó). — El número 109, correspondiente al 1º de diciembre, de esta importante revista quincenal de sociología, ciencia y arte, contiene el siguiente sumario:

«La América moderna vista por Sinclair Lewis.» M. Nettleau (traducción de V. O. F.). — (Frasas nuevas e ideas viejas): Federica Montseny. — (El simplismo individualista y la concepción orgánica del mundo): Pablo Gilie. — (El individualismo estoico de Han Ryner): María Lacerda de Moura. — («Sembrando Flores») (Sección dedicada a las mujeres y a los niños). (Carta abierta): Antonia Maymón. — (El genio del bien) (cuento para niños) Federico Urales. — (Un trabajo urgente de reconstrucción): J. Grave. — (El arte literario francés): Jacques Descluse. — (Noticias interesantes del extremo Oriente): El Hombre y la Tierra (continuación): Eliseo Reclus. — (El Caballero de La Barre), novela (continuación): Miguel Zevaco (traducción de Soledad Gustavo). — SUPLEMENTO: (El Almanaque de «La Novela Ideal») 1928. — «(El hijo de Clara)». — «(La Novela Ideal)». — (Comentarios): Baturillo. — (Opiniones sobre una proposición). — (Libertad y educación): Julio Pi. — (Advertencia importante). — Suscripción pro-presos. — (Noticias administrativas). — 16 páginas de la gran obra (La Rescisión y la Revolución) de F. Pi y Margall.

Los países sudamericanos Argentina y Uruguay asumen una noble actitud

Noticias procedentes de Buenos Aires (Rep. Argentina) dicen que la Liga para la Unión Americana iniciará el viernes una serie de actos públicos de protesta por el atropello de los Estados Unidos contra Nicaragua, y para exteriorizar su simpatía hacia aquella pequeña nación hermana.

El diario «Crítica» se ocupa extensamente contra la intromisión de EE. UU. en Nicaragua.

Comentando nosotros estas noticias diremos, que no tienen tanta culpa los yankees en su intervención en Nicaragua, como los vende patrias que los han traído, Chamorro y Díaz, los cuales pidieron la intervención en 1909.

Para estos debe ir la peor de las anatematizaciones.

En Lima fué celebrada la Fiesta del Chofer

Lima, enero. — Siguiendo la costumbre anual, se celebró hoy en esta ciudad la «Fiesta del Chofer», consistente en un paseo gratuito en autos y omnibuses públicos a los huerfanitos de todos los asilos de la capital.